MINISTERE DE L'ECONOMIE ET DES FINANCES

DIRECTION GENERALE DES DOUANES

SOUS LE SIGNE DE LA « CONNAISSANCE, CATALYSEUR DE L'EXCELLENCE

- LU PROGRAMME : CEREMONIE OFFICIELLE D'OUVERTURE.LE 26 JANVIER 2011 A PARTIR DE 9H. LA CHAMBRE DE COMMERCE, D'INDUSTRIE ET D'AGRICULTURE DE DAKAR
- SYMPOSIUMSUR L'HISTOIRE ET LES GRANDES REFORMES DES DOUANES SENEGA LAISES, LE 27 JANVIER 2011 A PARTIR DE 9H, A L'HOTEL RADISON BLU
- EXPOSITION DU MUSEE DES DOUANES SENEGALAISES, LES 26 ET 27 JANVIER 2011, A LA CHAMBRE DE COMMERCE, D'INDUSTRIE ET D'AGRICULTURE DE DAKAR

JOURNEE DE DON DE SANG ET DE CONSULTATION GRATUITE, LE 28 JA
2011 AU CENTRE MEDICO SOCIAL DES DOUANES A COLORANE.

- RANDONNEE PEDESTRE, LE 29 JANVIER 2011 A PARTIR DE 7H30, A LA CITE DES
- GRAND DINER DE GALA AU PROFIT DES ŒUVRES SOCIALES DES DOUANESAVEC YOUSSOU NDOUR ET LE SUPER ETOILE, LE 29 JANVIER 2011 A PARTIR DE 2011, AU MEDINISME DESCRIBENT.



www.lesoleil.sn

JOURNEE INTERNATIONALE DE LA DOUANE - EDIT

40°° ANNÉE • N°12198 • ISSN 0850/0704 • 200 F.CFA • ZONE CFA 30

CEREMONIE OFFICIELLE A LA 116^E EDITION DU MAGAL

CLASSE POLITIQUE, SOCIETE CIVILE, CASAMANCE, JEUNESSE

Serigne Sidy Mokhtar appelle au sens des responsabilités

Ousmane Ngom réitère les engagements de l'Etat



VIOLENCES INTERRELIGIEUX AU NIGERIA

Les atouts de la médiation de Médina Baye

Lisez

SPORTS.

sur le site www.lesoleil.sn

GRANDE MURAILLE VERTE

L'Ird va installer une station de réception d'images satellitaires

PAGE 3

INSTITUT INTERNATIONAL DES MATHS DE MBOUR

Début des cours en septembre prochain PAGE 3

Amara Traoré fait confiance à son groupe

PAGE 23

ATTENTAT SUICIDE EN RUSSIE 35 morts dans un aéroport de Moscou

PAGE 21

L'armée se porte « garante de la révolution »

PAGE 21

jusqu'au 28 février, Promo Pack ADSL Kheweul

20 H de connexion par mois et une ligne fixe 10 000 FCFA seulement pour y accéder

service client 1441 - www.orange.sr



& sonatel





MISSION DE CONCILIATION ET RÉCONCILIATION AU NIGÉRIA

Justesse de la carte «Niassène»

Comme à son habitude, le chef de l'Etat du Sénégal, Me Abdoulaye Wade, en sa qualité de président en exercice de l'Organisation de la conférence islamique (Oci), a une nouvelle fois pris la décision en Conseil des ministres du 20 janvier dernier d'envoyer une mission de conciliation et de réconciliation au Nigéria, qui sera confiée au Khalife général de Médina Baye. Cela au regard des tueries intervenues l'année dernière entre Chrétiens et musulmans dans le Nord du Nigeria. Une décision positivement appréciée par la famille du Khalife de Médina Baye à Kaolack, au regard des relations fraternelles et spirituelles qu'elle entretient avec les communautés du Nigeria.

Au Darfour dans le pays du président Omar el-Béchir notanument avec la mission conduite par Cheikh Mamoune Ibrahim Niass en 2009, tout comme dans le pays de Jonathan Goodluck cité dans le communiqué du Conseil où, Cheikh Mahdi Niass réussissait à éviter la lapidation d'une citoyenne, le président Abdoulaye Wade s'est dit confiant de l'issue heureuse d'une telle démarche, compte tenu de la forte influence et de la notoriété du vénéré Cheikh Ibrahima Niass et de sa famille dans ce pays frère du Sénégal.

Apprécier la justesse de la décision du chef de l'Etat équivaudrait à revisiter les relations entre la communauté Tidiane de Médina Baye et le Nigeria. Le dernier ouvrage paru il y a de cela quelques semaines et écrit par l'actuel Khalife de Médina Baye, Cheikh Ahmed Tidiane Ibrahim Niass «Cheikh Ibrahim et le Nigeria », nous apporte un éclairage sur les liens solides tissés par le vénéré Cheikh avec les communautés religieuses du Nigeria.

La révélation de l'homme de Dieu Ousmane Dan Fodio

Comme nous le confirme le khalife de la communauté Tidiane de Médina Baye, les relations entre Cheikh Ibrahim Niass et le Nigeria ne sont pas nées ex-nihilo. Elles seraient, selon l'auteur de l'ouvrage « Cheikh Ibrahim Niass et le Nigeria », d'ordre purement spirituel et divin. « Elles seraient antérieures à la première visite du Cheikh au Nigeria (1945) et ce, de plus d'un siècle. Elles datent de l'époque du saint, le visionnaire et grand combattant dans la voie de Dieu, Ousmane Dan Fodio (1752-1754/1815-1816), chef de l'empire peul dont la capitale résidait à Sokoto au Nigeria ».

rèsidait à Sokoto au Nigeria ».

Durant cette époque lointaine, explique-t-il, il a annoncé l'avènement de la Faydhatu Tijaniyya (Profusion Tidiane) en décrivant son maître et meneur à travers ce poème de dix vers en langue peul dans son livre intitulé « Le trésor des fils et de la descendance sur l'histoire des contrées et des familles » .* (Voir ci-après):

Le second fait significatif à la base des liens étroits entre Cheikh Al Islam et le Nigeria aura été la première rencontre du Cheikh avec l'Emir Abdoullah Bayero de Kano (Etat musulman le plus peuplé du Nigeria). Dans son ouvrage Cheikh Ahmed Tidiane Ibrahim Niass est on ne peut plus explicite sur cette rencontre qui dépasse l'entendement. Il raconte : « Dans toutes les contrées où vivaient des communautés de Tidianes au Nigeria, les gens commencèrent à épier la venue de l'heureux élu à l'approche de la date prévue dans le poème de l'homme de Dieu Ousmane Dan Fodio

La rencontre du Cheikh avec l'Emir Abdullah Bayero

A l'instar de tout le monde, le Prince Abdoulah Bayero, fils de Abbas Mouhamad Dan, espérait le rencontrer. Mais il avait déjà formulé trois vœux dans sa jeunesse. D'abord devenir Emir de Kano, ensuite effectuer le pèlerinage à La Mecque et, enfin, avoir le privilège de rencontrer le maître de l'époque et de la Faydha Tijaniyya. Il se mit à prier et à accomplir des actes de dévotion à cet effet. Dans sa bonté infinie, le Seigneur réalisa son premier vœu et il devint Emir de 1926 à 1953. Il ne cessa de prier jusqu'à ce qu'il vit l'heureux élu dans le monde caché, sous l'ensemble de ses traits connus Un autre saint lui annonça aussi la bonne nouvelle en lui disant : Sois heureux, car Dieu a exaucé tes vœux. Tu effectueras le pèlerinage cette année et tu y rencontreras celui que tu cherches. L'Emir lui demanda le lieu où il le rencontrerait. Et ce dernier de dire le lieu où il l'a rencontré dans le monde caché.

Tous ses vœux se sont donc réalisés lors de la rencontre avec Cheikh Ibrahim Niass à Médine, devant le mausolée du prophète (Psl). A ce moment les fondements de leur relation ont été définitivement bâtis. L'Emir de Kano

ne le quitta plus et ils allèrent ensemble à La Mecque pour accomplir le Hadj. C'est aussi à Médine que Cheikh Ibrahima Niass scella le pacte avec ce dernier en le nommant « muqadam », c'est-à-dire lieutenant dans la voie Tijaniyya. Après avoir accompli le pèletinage et la visite de la ville de Médine, l'Emir de Kano remit une invitation officielle à Cheikh Ibrahim Niass pour visiter son Emirat de Kano. Son sac de voyage pour le Nigeria seul avec son sac de voyage à partir de la Gambie en avion dans des conditions qui relèvent du miracle ; le parcours par les voies terrestres en Sierra-Leone, au Liberia, au Ghana, en Côte d'Ivoire, à Lagos au Nigeria et puis Kano comme destination finale, ont eu les effets escomptés.

tion inaie, ont e le seriete scorifica-Thierno Ka, le ressortissant sénégalais de l'Etat de Kano, qui le conduisit au palais de l'Emir, rapporte que le Khalife de Médina Baye a assisté à la rencontre avec tous les savants du royaume et au jeu de questions et réponses qui finit par mettre d'accord que Cheikh Ibrahim Niass était bien « le muntazar », l'homme attendu et annoncé par l'homme de Dieu Ousmane Dan Fodio. Tous ces savants du royaume sollicitèrent le renouvellement de leur filiation à la Tariga Tijaniyya.

Cheikh Ibrahim, maître suprême de la voie au Nigeria

C'est ainsi que Cheikh Ibrahim Niass devint le maître suprême de la voie dans ces contrées par l'affiliation des savants. Presque tous les savants dans leur totalité se sont affiliés à sa personne, puis se sont rendus auprès du Cheikh à Kaolack pour solliciter des litanies de l'initiation mystique (Tarbiyya), obtinrent l'ouverture spirituelle (Fath) et l'extinction dans l'enceinte scellée de Dieu (Wusul) et parfirent leur procession dans celle-ci (Sayr).
L'éducation spirituelle accomplie, le

Cheikh les gradua afin qu'ils transmettent eux-mêmes cette connaissance mystique (Marifa) et les autorisa à retourner auprès de leurs familles et disciples. La Faydha ne cessa de se répandre à partir de Kano, vers les villes et villages, dans le Nigeria et en dehors de celui-ci, jusqu'à ce qu'elle toucha le monde entier, puisqu'elle atteignit l'Amérique, l'Europe, tous les pays d'Afrique, le monde arabe et islamique. C'est ainsi que l'Etat de Kano a été baptisé « Capitale de la Faydha », puisque c'est à partir d'elle que l'embrasement partit vers tous les continents, où ses membres se comptent parmi leurs natifs. Ainsi restèrent suivis et étendus, à en croire le Khalife Cheikh Ahmed Tidiane Ibrahim Niass, les liens spirituels, divins, éternels, sincères et filiaux qui liaient Cheikh Ibrahim Niass à la famille de Abdullah Bayero et ensuite à l'Emir Sanussi, à l'Emir Dr Ado Bayero aux gouvernements et aux peuples des contrées du Nigeria de manière générale. Quant à l'Etat nigérian, il prit pour coutume d'associer le Cheikh à toutes les occasions religieuses et officielles, en l'occurrence le grand pèlerinage (le Haji) et le petit pèlerinage (la Umra). De la même manière Cheikh Ibrahim Niass s'est investi sur le plan politique, social et religieux dans les affaires du jeune Etat nigérian. On citera, entre autre, son implica-

tion aux côtés du président Léopold Sédar Senghor dans la recherche de solutions à la crise sécessionniste du Biafra; les conseils avisés et les prières qu'il a formulés à Dakar à la délégation du Nigeria en partance pour l'An-



te président Abdoulaye Wade (extrême gauche), hôte de la famille Niassèn En médaillon, le Khalife Cheikh Tidiane Niasse.

gleterre en vue de négocier l'indépendance de l'Etat fédéral obtenue en 1963; la guérison miraculeuse à Kaolack de la fille du richissime leader Yorouba Agbo Magba qui a permis la percée de la Faydha Tijaniyya dans les contrées du Sud du Nigeria majoritairement composées de Yoroubas et de lboos qui constituent les ethnies majoritaires du pays à côté des ethnies peul et haoussa du Nord; l'On compte les excellentes relations entre le Cheikh et l'Exécutif nigérian; et surtout les mariages qui ne se comptent plus entre les membres de la famille du Cheikh et des familles nigérianes.

Les Journées culturelles et religieuses annuelles (juillet et août) dédiées à Cheikh Ibrahim Niass qui durent une semaine au Nord comme au Sud du Nigeria et qui sont calées dans le calendrier des activités religieuses du pays drainent des millions de personnes en provenance de tous les pays d'Afrique et du monde. Les journées de 2007 fêtées à Kébbi state (Nord du Nigeria) et à Ondo state (dans le pays Yorouba) et celles de 2008 à Lafia state (au centre du Nigeria) et à Oyo state (l'Etat du président Obasanjo) ont permis à votre serviteur de mesurer l'impact de l'œuvre du Cheikh dans ce pays. Des données qui militent pour la confiance du président Abdoulaye Wade placée sur le Khalife de Médina Baye, Cheikh Ahmed Tidiane Ibrahim Niass pour la conduite de la future mission de conciliation et de réconciliation entre Chrétiens et musulmans au Nigeria.

Babacar Bachir SANE

Sources: « Cheikh Ibrahim et le Nigéria »,(Octobre 2010) traduction et adaptation en langue française Professeur Gane Samb 1.0 (Faydha Editions http://univi.net/faydha-eds/

Médina Baye pour un Gamou sans délestage

L'édition 2011 du Gamou à Médina Baye, événement commémorant, chaque année, la naissant du prophète Mohamed (Psl), est en phase de préparation active dans la cité religieuse où un Comité régional de développement spécial (Crd) s'est tenu vendredi en fin d'après-midi, chez le porte-parole de la famille, Cheikh Mohamed Mamoune Ibrahima Niasse.

Le gouverneur Amadou Sy, rappelant les instructions fermes reques du ministre d'Etat, ministre de l'Intérieur, Me Ousuvane Ngom, a insisté sur les préoccupations du chef de l'Etat et du Premier ministre pour la tenue d'un bon Gamou 2011.

Se référant à l'organisation de l'édition de 2010, qui avait été couplée avec l'inauguration de la grande mosquée et avait été une véritable réussite, tant sur le plan de l'affluence que du contenu, le gouverneur a indiqué que l'objectif de cette année est de faire au moins autant. Invitées à présenter le ahier de charges de l'organisation, les différentes commissions ont principament insisté sur les problèmes liés à l'électricité, à l'eau, à l'assainissement, à la sécurité, à l'hygiène, à la santé et au cadre de vie, à l'héhergement, etc. En effet, le marabout Serigne Mamoune Niasse a sonhaité un Gamou sans délestages, avec un approvision-nement suffisant en eau, pour faire face à l'insécurité et à la soif des pèlerins qui viennent de l'ensemble des régions du Sénégal, mais surtout des pays d'Afrique et des autres continents. L'accent a également été mis sur l'assainissement de la cité religicuse avec ses fosses septiques qui déhordent en ce moment, ainsi que sur un bon programme de couverture sanitaire par un approvisionnement suffisant en médicament et le renforcement du personnel sanitaire de la ville. Les services compétents sont aussi interpellés pour faciliter la retransmission en directe de l'événement et une bonne converture médiatique. Les responsables de différentes commissions ont par alleurs souhaité que des facilités soient accordées aux pèlerins au niveau des frontières par les agents de la Douane et de la Gendamerie.

A tous ces questionnements, des réponses ont été apportées par les différents chefs de services interpellés et l'engagement a été pris de ne ménager aucun effort pour accéder à la demande des organisateurs.

Le gouverneur Amadou Sy a annoncé que le comité se rendra à Dakar pour une réunion de synthèse qui sera présidée par le ministre d'Etat, Me Ousmane Ngom. Il s'est ensuite félicité des engagements pris par la Senelee, la Sde, la Sones, l'Onas, le service d'Ilygiène, les Sapeurs pompiers, la Police, la Gendarmerie, etc. en soulignant que des réalisations, qui seront faites, dépendra la réussite du Gamou

Le porte-parole de la famille de Médina Baye, Serigne Mamonne Niasse, après avoir apporté le message du Khalifo Cheikh Tidiane Ibrahim Niasse, s'est félicité de l'engagement du chef de l'Etat, du Premier ministre, mais également de l'ensemble du gouvernement à leur côté pour la réussite

Manadou CISSE

* 1- Je remercie Dieu et prie sur le prophète. Ecoute bien, Toi qui demandes après Mahdi.

2- Viendra dans ces contrées un homme venant de l'Ouest. Son assemblée sera constituée d'assistants du Mahdi, en vue de raffermir la religion et de lutter contre le polythéisme et l'innovation religieuse.

3- Cet homme viendra de l'Occident lointain et ses hommes seront les aides du Mahdi.

4- Quand viendra cet homme, personne ne vous suivra, vous et vos princes, car le désordre (éclatement de tout ordre) s'installera. Et les choses ne se rétabliront que sous son magistère.

choses ne se rétabliront que sous son magistère. 5- Il apparaîtra en l'an min charafin (allusion au poids numérique de l'année hégirienne 1370 (1951). Et cet homme sera l'aide du Mahdi.

fannee negrienne 1370 (1957). Et et nomme est sur son visage. Comfe- Cet homme a un visage large et sa marque est sur son visage. Comprends

prenas
7 - Cet homme a une peau noire, une barbe fournie, une poitrine large

et de gros yeux comme d'un bœuf libre dans la prairie.

8 - Cet homme efjectuera plusieurs visites au prophète Mouhamed et son père porte le même nom que celui du père du prophète (Abdallah).

9 - Son vrai surnom est « le noble de la religion », beau présage de sa mission et l'annonce de la bonne et grande nouvelle de sa venue. Puisque, justement, il vient pour cela, en qualité de noble de la religion de l'Islam après son avilissement et sa perte, comme s'il était le Mahdi lui-même. Ibrahima sera son nom, lui, l'assistant du Mahdi, son aide.

10- Ce poème, je l'ai composé à l'intention du chercheur, en dix vers, etc.